

UTEQ

REVISTA



VI  
CIDU  
2024

*Congreso Internacional*  
**DE DESARROLLO  
UNIVERSITARIO**  
*Gratis*

**4 - 6 Diciembre 2024**

<https://cidu.uteq.edu.ec>

Año 2024  
**Octubre**

# Noticias UTEQ

Edición: Relaciones Públicas

Diseño y Diagramación: Margoth Aguirre Pérez  
Henry Muñoz Rodríguez  
Adriana Molina Almeida

Equipo de redacción: Diana Anzuátegui Macías  
Adriana Molina Almeida

Fotografía: Adriana Molina Almeida  
Henry Muñoz Rodríguez  
Emanuel Jiménez Ruiz

Diana Anzuátegui Macías  
Directora de Relaciones Públicas

## Encuétranos en

 Fan page:  
Universidad Técnica Estatal de Quevedo

 @utequevedo

 @uteq.ec

 @uteq.ec

 UTEOCHANNEL

 relacionespublicas@uteq.edu.ec

 (+593) 5 3702-220 Ext. 8020

 www.uteq.edu.ec

Circulación mensual

## Contenido

- Pág. 3 **Presentación**
- Pág. 4 **CIDU 2024**
- Pág. 6 **Oferta de Maestría**
- Pág. 8 **Oferta de Académica**
- Pág. 10 **Vinculación con la sociedad**
- Pág. 12 **Nota: Una realidad llena de compromiso**
- Pág. 20 **Clic Informativo: Reconocimiento a la UTEQ**
- Pág. 22 **Nuevas designaciones académicas**
- Pág. 26 **Calendario Académico 2024-2025**
- Pág. 30 **Movilidad Estudiantil**
- Pág. 34 **LIAbility**

Scanea el código QR para ver más información de la UTEQ



## Presentación

### Congreso Internacional de Desarrollo Universitario CIDU-2024

La Universidad Técnica Estatal de Quevedo (UTEQ) se complace en invitar a la comunidad científica, académica, profesional, empresarial y estudiantil a participar en el VI Congreso Internacional de Desarrollo Universitario CIDU-2024. Tras el gran éxito de la edición anterior, en modalidad híbrida, este evento ha consolidado su prestigio con una notable participación a nivel nacional e internacional.

CIDU-2024 se realizará del 4 al 6 de diciembre, y será una vez más el espacio ideal para la presentación de avances científicos multidisciplinarios en ocho áreas del conocimiento: Ciencias Agrarias y Forestales, Ciencias Pecuarias y Biológicas, Ciencias de la Ingeniería, Ciencias de la Industria y Producción, Ciencias Empresariales, Ciencias Sociales, Económicas y Financieras, Ciencias de la Educación y Ciencias de la Salud. Cada uno de estos simposios explorará cómo la inteligencia artificial impacta y transforma las distintas disciplinas, marcando un hito en la investigación académica y aplicada.

El CIDU 2023 no solo superó su propio récord del año anterior, que



registró 11,435 asistentes, sino que también destacó por la diversidad de áreas representadas y el nivel de contenido ofrecido. El evento se erigió como un faro intelectual al albergar 418 ponencias y 81 conferencias magistrales, consolidando así su posición como un espacio crucial para el intercambio de conocimientos y experiencias a nivel global.

Esperamos contar con la presencia de destacados expertos nacionales e internacionales en el CIDU-2024, a través de conferencias magistrales, presentaciones de ponencias y posters que reflejan los avances en investigación de cada área.

**Dr. Eduardo Díaz Ocampo, PhD.**  
Rector - Presidente del Comité CIDU



# Congreso Internacional DE **DESARROLLO UNIVERSITARIO** *Gratis*

## UTEQ se prepara para CIDU 2024: La investigación en la era de la inteligencia artificial

La Dirección de Investigación de la UTEQ está lista para el evento académico más relevante del año: el sexto Congreso Internacional de Desarrollo Universitario (CIDU-2024). Con el tema central "La investigación en la era de la inteligencia artificial", este evento promete abrir nuevas perspectivas sobre cómo la IA está transformando diversos campos de investigación en la educación superior y otros sectores.

Del 4 al 6 de diciembre de 2024, la Universidad Técnica Estatal de Quevedo acogerá este prestigioso congreso, que se realizará en formato híbrido, permitiendo la participación tanto presencial como virtual. Las inscripciones están abiertas hasta el 3 de diciembre.

Durante el CIDU 2024, se desarrollarán 8 simposios que explorarán las aplicaciones de la IA en áreas como la salud, el medio ambiente, la agricultura, la economía, y la ingeniería, entre otros, demostrando el papel transformador de esta tecnología en el avance del conocimiento.

Se invita a la comunidad universitaria y al público en general a ser parte de este foro de innovación, donde expertos y académicos debatirán el impacto de la inteligencia artificial en la generación de conocimiento. ¡Inscríbete hasta el 3 de diciembre y asegúrate tu lugar en el CIDU 2024!

Para más información, visita  
**[www.uteq.edu.ec/es/cidu](http://www.uteq.edu.ec/es/cidu)**

¡No pierdas la oportunidad de participar en el evento científico más importante de la UTEQ!



# Oferta de Maestrías

¡Decide cambiar tu futuro,  
decide estudiar en la UTEQ!

- Maestría con Trayectoria de Investigación en Automatización y Control Industrial
- Maestría en Acuicultura
- Maestría en Administración de Empresas
- Maestría en Agroecología y Desarrollo Sostenible
- Maestría en Agronomía, Mención Producción Agrícola Sostenible
- Maestría en Biotecnología Agropecuaria
- Maestría en Ciencia de Datos
- Maestría en Contabilidad y Auditoría

- Maestría en Desarrollo Local, Mención Planificación, Desarrollo y Ordenamiento Territorial; Mención Economía Social y Solidaria
  - Maestría en Educación Mención Orientación Educativa
  - Maestría en Gestión Ambiental
  - Maestría en Gestión Pública
  - Maestría en Manejo Forestal Sostenible
- Maestría en Pedagogía
- Maestría en Seguridad Industrial con mención en Prevención de Riesgos Laborales
- Maestría en producción animal, Mención manejo sustentable de rumiantes y monogástricos



Más  
Información

posgrado@uteq.edu.ec  
+593 53720220 ext 8022/ 8023

# Oferta Académica

**33 CARRERAS**

¡Tus metas son las nuestras!

- Enfermería
- Educación básica
- Pedagogía de los Idiomas Nacionales y Extranjeros
- Psicopedagogía
- Arquitectura
- Electricidad
- Ingeniería Ambiental
- Mecánica
- Sistemas de Información (Modalidad Virtual)
- Software
- Tecnologías de la Información (Modalidad Virtual)
- Telemática
- Agroindustria
- Alimentos
- Ingeniería Industrial
- Seguridad Industrial



- Agroecología
- Agronomía
- Ingeniería Agrícola
- Ingeniería Forestal
- Administración Pública
- Economía
- Finanzas
- Turismo
- Administración de Empresas
- Contabilidad y Auditoría
- Gestión del Talento Humano
- Mercadotecnia
- Acuicultura
- Agropecuaria
- Biología
- Zootecnia

# Vinculación con la sociedad

## Fortaleciendo el aprendizaje a través de actividades extracurriculares



Estudiantes de la carrera de Educación Básica colaboraron con diversas instituciones educativas para reforzar el aprendizaje y promover el desarrollo integral de los estudiantes a través de actividades extracurriculares.

La UTEQ, ha culminado exitosamente el proyecto de vinculación titulado “Plan de acompañamiento pedagógico en actividades extracurriculares en los niveles de educación básica”. Este proyecto se ha consolidado como una iniciativa clave para complementar la formación académica tradicional, al integrar actividades extracurriculares que permiten reforzar los aprendizajes adquiridos en el aula y promover el desarrollo integral de los estudiantes.

El acompañamiento pedagógico estuvo a cargo de los estudiantes de la antes mencionada carrera, quienes trabajaron en colaboración con diversas instituciones educativas de Quevedo para identificar las necesidades específicas de los estudiantes y diseñar actividades que fomenten habilidades sociales, emocionales y físicas. Además, estas actividades promovieron valores esenciales como el trabajo en equipo, la responsabilidad y la resiliencia.

El proyecto tuvo como objetivo mejorar el rendimiento académico, fortalecer la convivencia escolar y brindar herramientas a los estudiantes para enfrentar los desafíos del aprendizaje de manera positiva. Entre las instituciones beneficiadas se encuentran la Unidad Educativa Los Guayacanes, Unidad Educativa Otto Arosemena Gómez, Unidad Educativa Réplica Nicolás Infante Díaz, Escuela de Educación Básica Carlos Julio Arosemena Tola, Escuela de Educación Básica Ejército Nacional y la Escuela de Educación Básica Fausto Molina Molina.

Este esfuerzo conjunto entre la UTEQ y las instituciones educativas es un reflejo del compromiso de la universidad en mejorar la calidad de la educación y contribuir al desarrollo integral de la comunidad.

An advertisement for UTEQ 2024-2025 SPA enrollment. It features a smiling woman in a pink shirt giving a thumbs up in the foreground. In the background, the UTEQ building is visible with the text "UNIVERSIDAD TÉCNICA" and "QUEVEDO". A yellow banner reads "MATRÍCULAS CARRERAS DE GRADO 2024-2025 SPA". Below this is a white box titled "CALENDARIO ACADEMICO" with the following schedule:

Fecha	Evento	Período
21 Oct	Ordinarias	21 al 27 octubre 2024
28 Oct	Extraordinarias	28 octubre al 3 noviembre
4 Nov	Especiales	4 al 7 noviembre 2024
11 Nov	Inicio de clases	11 nov. 2024

In the bottom right corner, there is a screenshot of the UTEQ website showing the enrollment process.

## Estudiantes que viajan diariamente a la UTEQ desde otras ciudades: Una realidad llena de compromiso

Cada día, la UTEQ recibe a estudiantes que, desde temprano, emprenden un recorrido desde distintas ciudades cercanas.

Estos jóvenes han decidido combinar sus estudios con la experiencia de viajar diariamente, enfrentándose a desafíos y rutinas que requieren organización y dedicación.

Estudiar en la UTEQ, mientras se vive en otra ciudad, implica un ritmo de vida diferente. Estos estudiantes, que vienen de ciudades como Balzar, Ventanas, Mocache, Pichincha, El Empalme, entre otros lugares incluso más lejanos, han hecho de los buses y las carreteras una parte importante de su rutina. Aunque el trayecto puede ser largo, lo que los motiva es la oportunidad de recibir una educación de calidad y convivir con sus seres queridos.

Ángela Zambrano es un claro ejemplo. Cada día viaja desde Balzar para asistir a sus clases de la carrera de Mercadotecnia en la UTEQ. Después de cumplir con su jornada académica, dedica tiempo a completar sus horas de prácticas pre profesionales, mostrando un compromiso admirable tanto en sus estudios como en su desarrollo profesional.

Para estudiantes como Ángela, el día comienza temprano. Las primeras horas de la mañana están marcadas por el reloj, pues llegar a tiempo es fundamental. A pesar de los kilómetros recorridos, estos jóvenes mantienen su compromiso académico intacto. El viaje se convierte en una extensión de su vida estudiantil, donde algunos aprovechan para leer, descansar o incluso socializar con otros que comparten la misma ruta.

Una vez en la UTEQ, su enfoque cambia. Los pasillos del campus se llenan de estudiantes que, aunque vengan de lejos, están decididos a formar parte activa de la vida universitaria. Participan en clases, actividades extracurriculares y proyectos con la misma energía que los que residen en la ciudad. Sin embargo, siempre están atentos al horario, ya que, al finalizar la jornada académica, deben emprender el viaje de regreso a casa.

La rutina de estos estudiantes no es fácil, pero se caracteriza por la constancia y la resiliencia. El balance entre los estudios, el tiempo de viaje y el descanso es clave para mantener el ritmo sin desgastarse. A pesar de los desafíos, cada día regresan a sus ciudades con la satisfacción de haber aprovechado al máximo la oportunidad de formarse en una institución que les ofrece las herramientas para un futuro mejor.

Viajar todos los días a la UTEQ no es solo una prueba de disciplina, sino también una muestra de la determinación de estos jóvenes que, sin importar la distancia, están decididos a alcanzar sus metas.



## Terminé la universidad: ¿Cuál es el próximo paso?

La UTEQ ha abordado una de las inquietudes más comunes entre los recién graduados: "¿Y ahora qué?".

Al concluir su carrera universitaria, los jóvenes se enfrentan a un mundo competitivo lleno de posibilidades, por eso te presentamos algunas opciones a considerar para hacer después de que te gradúes:

**Buscar empleo:** La primera acción que muchos graduados consideran es ingresar al mercado laboral. Se recomienda actualizar el currículum, preparar una carta de presentación y postular a diversas ofertas. Utilizar plataformas de búsqueda de empleo y redes sociales profesionales puede facilitar este proceso. El personal de talento humano de las empresas busca graduados con ciertas características clave. Entre las más valoradas se encuentran la adaptabilidad, la capacidad de trabajar en equipo, la resolución de problemas, y un enfoque proactivo. Además, el dominio de idiomas, las habilidades tecnológicas, y una sólida ética de trabajo son puntos a favor que pueden marcar la diferencia en un proceso de selección.

**Seguir estudiando:** Continuar la formación académica mediante programas de posgrado o cursos de especialización puede ser beneficioso. Es importante investigar las opciones disponibles y elegir un área que complemente la carrera, lo que puede aumentar la empleabilidad. También puedes aplicar a becas universitarias, existen numerosos programas nacionales e internacionales que ofrecen apoyo financiero para estudios de posgrado o especializaciones. Investigar y postular a estas oportunidades puede abrir puertas a experiencias educativas y laborales en el extranjero, además de potenciar el perfil profesional.

**Viajar:** Tomar un tiempo para viajar puede ser enriquecedor. Esta experiencia no solo ofrece un descanso después de años de estudio, sino que también permite conocer nuevas culturas y adquirir una perspectiva más amplia del mundo. Planificar con anticipación y establecer un presupuesto ayudará a maximizar esta experiencia.

**Ser emprendedor o trabajar como autónomo:** Para aquellos con espíritu empresarial, iniciar un negocio propio puede ser una opción emocionante. Se aconseja investigar el mercado y desarrollar un plan de negocio sólido. Además, trabajar como autónomo en áreas de interés puede proporcionar flexibilidad y oportunidades de crecimiento.

**Definir metas y un plan de vida:** Es crucial que los graduados dediquen tiempo a reflexionar sobre sus objetivos personales y profesionales. Establecer metas claras y un plan de vida ayudará a orientar las decisiones futuras y a mantener el enfoque en lo que desean lograr.

La UTEQ enfatiza que cada una de estas opciones ofrece valiosas oportunidades de crecimiento. Con determinación y planificación, los graduados pueden construir un futuro profesional exitoso y satisfactorio.



**Iniciar tu vida universitaria puede ser emocionante y desafiante, especialmente durante el periodo de nivelación virtual.**

Adaptarte a un entorno de aprendizaje a distancia requiere disciplina y nuevas estrategias, por lo que es importante desarrollar hábitos que te permitan aprovechar al máximo esta modalidad. A continuación, te ofrecemos algunos consejos clave que te ayudarán a sacar el máximo provecho de tus estudios virtuales.

**Define tus objetivos académicos:** Establece metas claras y alcanzables que te mantengan motivado a lo largo de tu trayectoria universitaria. Tener una visión clara de lo que deseas lograr te ayudará a mantener el enfoque y la determinación, especialmente en el entorno virtual.

**Conoce tus recursos:** Familiarízate con las herramientas tecnológicas que ofrece la universidad, como las plataformas de aprendizaje en línea, bibliotecas digitales y foros de discusión. Acceder a estos recursos de manera eficiente te permitirá optimizar tu tiempo y facilitar tu aprendizaje.

**Participa activamente en clase:** Aunque las clases son virtuales, involúcrate en las discusiones en línea y no dudes en hacer preguntas. La participación activa en las sesiones virtuales no solo enriquece tu aprendizaje, sino que también te ayuda a comprender mejor los temas y a establecer relaciones

CONSEJOS



con tus compañeros y profesores.

**Utiliza los recursos disponibles:** La UTEQ ofrece una variedad de recursos en línea, como acceso a bibliotecas digitales y tutorías académicas. Estos son herramientas valiosas que te ayudarán a tener éxito académico. No subestimes la importancia de aprovecharlos para profundizar en tus estudios.

**Establece una rutina de estudio:** Dedicar tiempo diariamente para repasar lo aprendido y consolidar tus conocimientos. La constancia en tus hábitos de estudio es esencial, especialmente cuando las clases son virtuales. Considera crear un horario que te ayude a organizar tus actividades académicas y personales.

**Cuida tu bienestar:** No descuides tu salud mental y física, especialmente cuando pasas mucho tiempo frente a la computadora. Realiza actividades recreativas que te ayuden a reducir el estrés y mantener un equilibrio saludable. Tomar descansos regulares, hacer ejercicio o participar en actividades extracurriculares puede mejorar tu rendimiento académico y tu calidad de vida.

Siguiendo estos consejos, los estudiantes de nivelación virtual en la UTEQ podrán optimizar su experiencia educativa y alcanzar sus metas académicas de manera efectiva.

# VIVE LA EXPERIENCIA UTEQ

UTEQ **0000**

CONSTRUYE TU SUEÑO  
*vive la experiencia!*

ESCRIBE LINK



www.uteq.edu.ec



UTEQ **LABORATORIOS MODERNOS**

Equipados con la última tecnología para potenciar tu aprendizaje práctico y experimentación.



www.uteq.edu.ec

UTEQ **DESARROLLA HABILIDADES**

Descubre y mejora tus habilidades más allá de las clases con nuestras divertidas actividades extracurriculares, como deportes, arte, música, baile y mucho más!



www.uteq.edu.ec

UTEQ **0000**

FABRICANDO TU FUTURO

Descubre una comunidad vibrante y diversa donde puedes crecer y aprender.



www.uteq.edu.ec

UTEQ **0000**

PROFESORES DEDICADOS Y EXPERTOS

Expertos te guiarán en tu camino hacia el éxito académico y profesional.



www.uteq.edu.ec

UTEQ **0000**

ACCEDER A BENEFICIOS

Cumple tus sueños, además, accede a beneficios como seguro de vida, ayudas económicas y oportunidades de estudios internacionales.



www.uteq.edu.ec

UTEQ **0000**

VIVE LA EXPERIENCIA UTEQ

Logra tus metas académicas y profesionales en nuestros modernos campus, con servicios y beneficios para lograr el éxito universitario.



www.uteq.edu.ec

En el marco de los 164 años de provincialización de Los Ríos, el Gobierno Provincial otorgó un público reconocimiento a la Universidad Técnica Estatal de Quevedo (UTEQ) por su destacada excelencia académica y su constante contribución a la formación de líderes profesionales en la región.

El Dr. Eduardo Díaz Ocampo, Ph.D., rector de la UTEQ, recibió este reconocimiento en la sesión solemne realizada en la ciudad de Babahoyo, donde el prefecto Johnny Terán presidió el emotivo evento. Este homenaje subraya el compromiso de la UTEQ con el desarrollo educativo y social de la provincia.



En el marco de la conmemoración por los 81 años de cantonización de Quevedo, se llevó a cabo una ceremonia solemne en la que el Dr. Eduardo Díaz Ocampo, rector de la Universidad Técnica Estatal de Quevedo (UTEQ), fue distinguido con la condecoración "Ciudad de Quevedo" al mérito cívico. Este reconocimiento le fue otorgado por su sobresaliente labor académica y su constante compromiso con el desarrollo educativo y social de la ciudad.

Durante el evento, las autoridades locales resaltaron la trayectoria del Dr. Díaz Ocampo, quien ha desempeñado un papel clave en el fortalecimiento de la educación superior en la región. La



distinción simboliza el aprecio y gratitud de la comunidad quevedeña hacia su incansable labor en beneficio de la juventud y del crecimiento institucional de la UTEQ, consolidándose como un referente de excelencia académica.

## Nuevas designaciones académicas

En la sala del Consejo Universitario de la UTEQ se reunieron autoridades para llevar a cabo el acto de designación de nuevos directivos académicos y coordinadores de carrera:

- Washington Chiriboga - decano FCI
- Mariela Díaz - sub decana de la FCI
- Jessica Ponce - coordinadora de la carrera de Software
- Carlos Sánchez - coordinador de la carrera de Ingeniería Forestal
- Ramiro Gaibor - coordinador de la carrera de Ingeniería agrícola y Agroecología
- Leonardo Baque - subdecano de la FCIP
- Manuel León - coordinador general de seguimiento a graduados de la UTEQ
- Mercedes Moreira coordinadora de la carrera de Ingeniería Industrial
- Henry Alarcón - sub decano de la FCEdu
- Milton Cabezas - coordinador de la carrera de Ingeniería Agropecuaria
- Harry Lozano - coordinador de la Maestría de Manejo Forestal Sostenible y Gestión Ambiental.

Por su parte las autoridades agradecieron la gestión de los directivos y coordinadores salientes, y a su vez, felicitaron e incentivaron a los nuevos directivos a seguir trabajando en beneficio de la UTEQ.



## Docentes de la UTEQ se capacitan en Argentina para fortalecer la investigación

Docentes de la UTEQ se capacitan en Argentina sobre políticas comparadas en la producción del conocimiento.

Dos grupos de docentes participaron en el Seminario Internacional de Posgrado "Producción del Conocimiento: Políticas Comparadas", realizado en la Universidad Nacional de La Plata, Argentina. El primer grupo asistió del 7 al 14 de octubre y el segundo del 14 al 21 de octubre.

La capacitación brindó un enfoque sistémico para analizar el contexto institucional en la Educación Superior. Además, ofreció herramientas para reflexionar críticamente sobre la relación entre la investigación, la docencia y la apropiación social del conocimiento, elementos clave en los procesos de extensión, transferencia e innovación.

Con estas acciones, la UTEQ reafirma su compromiso con la formación continua de sus docentes y el fortalecimiento de sus capacidades académicas e investigativas.



## Docente de la UTEQ en Semana Internacional CAN - Cartagena

Nelson Ramiro Villegas Soto, docente de la UTEQ, participó como ponente en la Semana Internacional de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), realizada del 15 al 21 de septiembre en Cartagena, Colombia. Su ponencia, titulada "Integración de Procesos Productivos para la Seguridad Alimentaria y la Justicia Social", destacó la importancia de la sostenibilidad y la equidad en el sector agrícola. Este evento es parte del convenio internacional entre la UTEQ y la Universidad del Sinú.



## La UTEQ presente en la Ronda Quevedeña 2024

La UTEQ a través de la Facultad de Ciencias de la Educación fue parte de la tradicional "Ronda Quevedeña 2024" que se realizó el pasado 28 de septiembre. En este evento la UTEQ participó con la presencia de estudiantes, docentes y dirigentes estudiantiles, acompañados de agrupación cultural "Semilleros del Arte".



## UTEQ: Salud y bienestar desde el primer día de clases

El Centro médico de la UTEQ trabaja en la apertura de historia clínica a los estudiantes de Nivelación que ingresarán a primer semestre. Cada día, se atiende a un promedio de 150 nuevos estudiantes para garantizar su bienestar desde el inicio de su vida universitaria.

Uno de los primeros pasos es abrir un historial médico, lo que permite al equipo de salud seguir de cerca la condición de cada estudiante. Además, se realiza una prueba psicológica como medida preventiva, ayudando a identificar y atender las necesidades emocionales desde el principio.

El cuidado de la salud bucal también es esencial, por lo que se ofrece un chequeo odontológico para fomentar hábitos saludables. Asimismo, se lleva a cabo una encuesta en el área de psicología, lo que facilita conocer mejor el bienestar emocional de los estudiantes.

Para respaldar este enfoque integral de salud, se realizan algunos exámenes básicos que asegurarán que cada estudiante comience su trayectoria académica en óptimas condiciones.

El centro médico de la UTEQ está comprometido con la creación de un entorno seguro y saludable, donde cada estudiante pueda crecer, aprender y desarrollar todo su potencial.



## Proceso de matrícula para el Segundo Periodo Académico 2024-2025



A partir de la tercera semana de octubre del presente año, los estudiantes de carreras de grado iniciaron el proceso de matrículas: la matrícula ordinaria del 21 al 27 de octubre, la extraordinaria del 28 de octubre al 3 de noviembre y la especial del 4 al 7 de noviembre de 2024. Las dos últimas generan valores automáticamente, así que asegúrate de matricularte a tiempo.

Es muy sencillo. Solo debes ingresar al Sistema de Gestión Académica (SGA) aquí con tu usuario y contraseña, y seleccionar el módulo "Matriculación". Además, para acceder a los servicios electrónicos de la UTEQ, no olvides aceptar las políticas de privacidad y protección de datos en cumplimiento con la Ley Orgánica de Protección de Datos Personales (LOPD).

Al escoger tus asignaturas, te recomendamos priorizar aquellas de tu nivel y en el mismo paralelo. Si pierdes la gratuidad, recuerda que tienes hasta el 30 de noviembre de 2024 para pagar los valores generados. Si no lo haces, tu matrícula será eliminada. ¡No dejes que esto ocurra!

Este es un momento clave en tu vida académica. Cada paso que das en tu educación es una inversión en tu futuro. Así que, ¡ánimate y asegura tu espacio para el segundo periodo académico 2024-2025! Aquí te dejamos un tutorial de pagos en Banco del Pacífico para que el proceso sea aún más fácil.

Para solicitar la tercera matrícula se podrá hacerlo hasta el jueves 31 de octubre de 2024 a través del módulo "Solicitudes Generales" y en la sección "3ra. Matrícula". Es necesario adjuntar los documentos habilitantes para su aprobación y entregar los físicos en el decanato de la unidad académica. ¡Es importante asegurarse de cumplir con los requisitos para no perder la matrícula!

## ¡Revisa las fechas importantes del Calendario Académico 2024-2025 SPA!

Actividad	Fechas
Eliminación de materias por parte de estudiantes	Hasta 3 de noviembre de 2024
Adición de materias por parte de estudiantes	Hasta 3 de noviembre de 2024
Adición de materias por parte de Coordinadores de Carreras	4 al 17 de noviembre de 2024
Retiro de materias y baja de matrículas por parte de Coordinadores de carreras	4 al 30 de noviembre de 2024
Límite para cambiar modalidad de titulación en Desarrollo de Titulación I en todas las carreras	8 de diciembre de 2024
Inicio de actividades formativas/Inicio de primer corte evaluativo	11 de noviembre de 2024
Límite para pagos de valores por matrículas/aranceles	30 de noviembre de 2024
Semana de estudio y refuerzo para estudiantes	30 de diciembre al 3 de enero de 2025
Fin de primer corte evaluativo y fecha límite para registro de calificaciones por parte de profesores	10 de enero de 2025
Inicio de segundo corte evaluativo	13 de enero de 2025
Fin de segundo corte evaluativo y fecha límite para registro de calificaciones por parte de profesores	9 de marzo de 2025
Semana de refuerzo de las asignaturas previo a los exámenes	10 al 14 de marzo de 2025
Exámenes de fin de semestre	17 al 21 de marzo de 2025
Examen supletorio de asignatura	24 al 28 marzo de 2025



## Feria de Orientación Vocacional y Profesional

La Unidad de Admisión y Nivelación continúa ofertando las carreras de la UTEQ esta vez en la Unidad Educativa "América" donde se realizó la Feria de Orientación Vocacional y Profesional.



Durante el evento, cada carrera de la universidad contó con un espacio donde se explicaba detalladamente y se promocionaba todo lo que los estudiantes podrían lograr si optaban por estudiar en esas áreas.

A través de esta casa abierta se les invitaba a los futuros estudiantes a vivir la experiencia UTEQ, una oportunidad única para formarse en un entorno académico dinámico, innovador y comprometido con el desarrollo de profesionales preparados para los desafíos del futuro.

## Participación destacada en TICEC 2024

Del 16 al 18 de octubre de 2024, docentes y estudiantes de la carrera de Telemática de la UTEQ participaron en la 12ª edición del TICEC en Loja, Ecuador.

Este importante evento permitió a nuestros representantes conocer los innovadores proyectos de investigación que están desarrollando, mostrando su compromiso con el avance tecnológico y académico.



## Casa abierta de carreras en Buena Fe

La Unidad de Admisión y Nivelación de la UTEQ estuvo presente en la Feria de "Orientación Vocacional y Profesional" organizada por la Unidad Educativa "José María Velasco Ibarra" en el cantón Buena Fe. Durante el evento, cada carrera de la universidad contó con un espacio donde se explicaba detalladamente y se promocionaba todo lo que los estudiantes podrían lograr si optaban por estudiar en esas áreas.

La feria estaba dirigida a estudiantes de segundo y tercer año de bachillerato, quienes recibieron información clave para tomar decisiones sobre su futuro académico.

Además, se les invitaba a vivir la experiencia UTEQ, una oportunidad única para formarse en un entorno académico dinámico, innovador y comprometido con el desarrollo de profesionales preparados para los desafíos del futuro.



## Reunión para seguimiento y monitorización de la autoevaluación de carreras en la UTEQ

El 3 de octubre de 2024, se realizó en el auditorio de Posgrado de la UTEQ una reunión clave sobre el Seguimiento y Monitorización de la Autoevaluación de las carreras para el Plan de Perfeccionamiento Académico (PPA) 2024. El objetivo fue revisar la carga de evidencias en el Módulo de Evaluación Interna del Sistema de Gestión Académica (SGA). Con la participación de autoridades, directivos y coordinadores, el evento estuvo liderado por el Dr. Raúl Díaz, quien destacó la importancia de un control riguroso en la autoevaluación para mejorar el desempeño académico y administrativo.



# Movilidad estudiantil FCI

Desde Arequipa - Perú, estudiantes de las carreras de Ingeniería Ambiental y Telemática se se movilizaron hasta la Universidad Católica de Santa María, en Arequipa, Perú, como parte del programa de movilidad académica internacional. Durante su estancia, cada uno de ellos está cursaron asignaturas relacionadas con sus respectivas carreras, enriqueciendo su formación académica y profesional en un entorno internacional. Esta experiencia refuerza el compromiso de la UTEQ con la formación integral y global de sus estudiantes.



# Movilidad estudiantil FCIP

Estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Industria y Producción E (FCIP) de las carreras de Ingeniería Industrial y Seguridad Industrial viajaron hasta Chile para realizar prácticas laborales en la empresa VERTICAL SERVICE. Los estudiantes cumplieron un total de 240 horas de práctica, las cuales iniciaron el 24 de septiembre y concluirán el 7 de noviembre. Esta experiencia les permitirá aplicar sus conocimientos en un entorno empresarial internacional, fortaleciendo su formación profesional y competencias prácticas.



# Movilidad estudiantil FCSEF

Desde Colombia estudiantes de las carreras de Economía y Finanzas vivieron la experiencia UTEQ Internacional mediante una práctica de estudios en el extranjero a través de un convenio establecido con la Universidad Católica Luis Amigó en Medellín, Colombia. Este programa se alinea con nuestra misión de formar profesionales altamente capacitados y con una visión global, fortaleciendo su desarrollo académico y personal en un entorno internacional.



# Movilidad estudiantil FCE

Desde Cartagena -Colombia estudiantes de la Facultad de Ciencias Empresariales(FCE), viajaron a la Universidad del Sinú, Colombia, para cursar la asignatura de Emprendimiento. En esta oportunidad, tres estudiantes de la carrera de Contabilidad y Auditoría, tres de Administración de Empresas y tres de Mercadotecnia forman parte de este intercambio académico. Esta iniciativa busca fortalecer sus habilidades empresariales en un entorno internacional, reafirmando el compromiso de la UTEQ con la excelencia académica y la formación de profesionales con una visión global.



## LIA'S JOURNEY:

*How we began and who we have become*



LIA was born on June 13, 2023, as a dynamic section of the UTEQ magazine, founded to create a space where students could freely share experiences, ideas, and resources that fuel growth. It started with just three passionate pioneers: Karla Barragán, Danna Ramos, and Jonathan Morales, who gave this space its name, "LIA," inspired by the Latin phrase Lux In Anima, meaning "Light for the Mind." LIA's purpose is

has been full of learning, enthusiasm, and collaboration, made possible by the unwavering support of two remarkable professors: Master Angélica Rivadeneira, our program coordinator and LIA's strongest advocate, and Dr. Alina Martínez, cherished for her intellect and kindness. Their mentorship has been instrumental in LIA's success and growth.

to illuminate minds with inspiring stories, fostering personal and academic growth across our educational community.

Today, LIA has expanded to a team of seven dedicated students from the Pedagogía de los Idiomas Nacionales y Extranjeros program, bringing insights from third to seventh semesters. This journey

This month, as we commemorate this beautiful journey, we invite you to be part of it. Whether you have insights, experiences, or simply a passion to share, LIA is your platform. You don't have to be an expert, just bring your curiosity and a willingness to contribute. So go ahead, be part of LIA, your voice matters here!





CIDU  
2024



*La investigación en la era de la inteligencia artificial*

Modalidad  
**Presencial y  
Virtual (Híbrida)**